
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses am Mittwoch, den 07.12.2022, 
19.30 Uhr im Sitzungszimmer im Rathaus  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Es sind erschienen:     Es fehlt entschuldigt: 
Ratsherr Jan Martin Janssen, Vorsitzender  Ratsherr Rüdiger Schmidt 
Stv. Bürgermeisterin Ines Mühlinghaus   
Stv. Bürgermeisterin Gerda Spies 
Ratsfrau Bärbel Kraus 
Ratsfrau Daniela Peters     
Ratsherr Till Peters 
Ratsherr Garrels (beratendes Mitglied) 
 
Bürgermeisterin Heike Horn    Tourismusmanager Nils Jenssen 
Allgemeiner Vertreter Ralf Heimes    
Finanzleiterin Gabriele Rüffert    
EBL Dr. Jochem Beißel 
Leiter Reedereibetrieb Jens Heyen 
Protokollführerin Katja Heimes   
 
Vertreter der Bediensteten: 
Sascha Bents        
Nicole Haußmann        
Peter Wettstein 
 
 
Zu Punkt 1 und 2: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen La-

dung und Beschlussfähigkeit 
 
Vorsitzender Janssen eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungs-
gemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
Zu Punkt 3: Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge 
 
Die Tagesordnung wurde im Vorfeld um den Tagesordnungspunkt 
 

Zu Punkt 13: Erneuerung der Weichen 1 – 5, Inselbahnhof Langeoog 
 (s. Vorlage Nr. VO22-263) 

 
erweitert. 
 
Die nachfolgenden Punkte verschieben sich entsprechend.  
 
 
Zu Punkt  
 

Zu Punkt 12: Ausschreibungsergebnis Grundüberholung der Getriebe  
„M/S Langeoog 3“ nach Leistungsbeschreibung 

   (s. Vorlage Nr. VO22-269) 
 
erfolgte die Ergänzungsvorlage VO22-269a. 
 
Weitere Anträge werden nicht gestellt. 
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Zu Punkt 4: Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Betriebs-
ausschusses am 18.10.2022 

 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses am 18.10.2022 wurde 
allen Ratsmitgliedern zugestellt. 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses am 18.10.2022 wird 
mit 6 Ja-Stimmen und 3 Stimmenthaltungen genehmigt. 
 
 
Zu Punkt 5: Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Betriebs-

ausschusses am 27.10.2022 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses am 27.10.2022 wurde 
allen Ratsmitgliedern zugestellt. 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses am 27.10.2022 wird 
mit 6 Ja-Stimmen und 3 Stimmenthaltungen genehmigt. 
 
 
Zu Punkt 6: Einwohnerfragestunde zu den Beratungsgegenständen 
 
Keine. 
 
 
Zu Punkt 7: Betonsanierung Freizeit- und Erlebnisbad 
  (s. Vorlage VO22-264) 
 
Vorsitzender Janssen verliest die Vorlage.  
 
Der Betriebsausschuss beschließt einstimmig den Tourismus-Service zu beauftragen, für die 
dringend erforderliche Betonsanierung in den betroffenen Bereichen des Freizeit- und Erleb-
nisbades die Fa. Gebr. Echterhoff GmbH & Co. KG, Hamburg, zum Angebotspreis von 
65.055,88 EUR (netto incl. Nachlass) zu beauftragen. Die Zustimmung des Rechnungsprü-
fungsamts liegt vor, der Betrag ist im laufenden Haushalt des TSL verfügbar.  
 
 
Zu Punkt 8: Vergabe der Jahresabschlussprüfungen 2022 bis 2026 der Eigenbetriebe 

Tourismus-Service und Schiffahrt 
  (s. Vorlage Nr. VO22-265) 
 
Vorsitzender Janssen verliest die Vorlage.  
 
Der Betriebsausschuss empfiehlt einstimmig die Vergabe der Prüfung der Jahresabschlüsse 
der Jahre 2022-2026 der Eigenbetriebe Tourismus-Service und Schiffahrt Langeoog zum 
Preis von Euro 11.800,00 netto an die Kommuna-Treuhand GmbH, Delmenhorst. 
 
 
Zu Punkt 9: Niederschlagung von Forderungen des Tourismus-Service Langeoog 

2021/2022 
  (s. Vorlage Nr. VO22-266) 
 
Vorsitzender Janssen verliest die Vorlage.  
 
Der Betriebsausschuss empfiehlt einstimmig die Niederschlagung der Forderungen in Höhe 
von Euro 1.416,97 brutto.  
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Zu Punkt 10: Niederschlagung von Forderungen der Schiffahrt Langeoog 2022 
  (s. Vorlage Nr. VO22-267) 
 
Vorsitzender Janssen verliest die Vorlage. 
 
Der Betriebsausschuss empfiehlt einstimmig die Niederschlagung der Forderungen in Höhe 
von Euro 2.482,46 brutto.  
 
 
Zu Punkt 11: Flottenerneuerung 
  (s. Vorlage Nr. VO22-268) 
 
Vorsitzender Janssen verliest die Vorlage.  
 
Vorsitzender Janssen übergibt den Vorsitz an Bedienstetenvertreter Bents.  
 
Vorsitzender Janssen berichtet über das Beispiel eines gebrauchten Frachtschiffes auf Spie-
keroog. Er habe sich das Frachtsystem vor Ort ansehen können. Hier konnte eine gute Lösung 
mit einem gebrauchten Schiff gefunden werden. 
 
Vorsitzender Janssen übernimmt den Vorsitz zurück. 
 
Ratsfrau Kraus verweist auf die Vorlage. Der Beschluss sollte auf die heutigen Situationen 
angepasst und um alternative oder hybride Antriebe oder einen möglichen Umbau ergänzt 
werden. Zudem bittet sie darum, Abkürzungen, wie in der Vorlage die Bezeichnung „DNV“, 
zukünftig auszuschreiben. Ratsfrau Kraus verweist auf die Anlage der Vorlage und äußert An-
merkungen bezüglich der „Greenship-Bedingungen“, die ihres Erachtens nichts passen.  
 
Leiter Reedereibetrieb Heyen erklärt, dass es sich bei der Anlage um Planungsunterlagen 
handle, um aufzuzeigen, wie ein Schiffsbau aussehen könne.  
 
19.52 Uhr: Auf Wunsch von Bürgermeisterin Horn erfolgt eine Sitzungsunterbrechung 
 
19.56 Uhr: Vorsitzender Janssen eröffnet die Sitzung erneut.  
 
Er erläutert, dass es zunächst vorrangig darum gehe, sich auf die Suche nach einem passen-
den Schiff zu machen und nicht um konkrete Festlegungen.  
 
Ratsfrau Peters erkundigt sich nach den Kosten für einen Schiffsmakler. 
 
Bürgermeisterin Horn teilt mit, dass sich dies auf die Prozentsumme X des Gesamtauftrages 
beziehe, bzw. eine Grundgebühr erhoben werde.  
 
Der Betriebsausschuss empfiehlt einstimmig die Verwaltung zu beauftragen, Schiffsmakler für 
einen Zeitraum von 6 Monaten mit der Suche nach einem geeigneten Frachtschiff auch mit 
alternativen oder hybriden Antrieben bzw. mit der Möglichkeit zum Umbau zu beauftragen. 
Sollte bis zum 30. Juni 2023 kein geeignetes Schiff gefunden sein, wird die Verwaltung beauf-
tragt die Leistungen für die Planung und Bewertung einer Ausschreibung sowie die Leistungen 
für eine Projektleitung für den Neubau eines Frachtschiffes auszuschreiben und das Ergebnis 
dem Rat zur Entscheidung vorzulegen.   
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Zu Punkt 12: Ausschreibungsergebnis Grundüberholung der Getriebe „M/S Langeoog 
3“ nach Leistungsbeschreibung 

  (s. Vorlage Nr. VO22-269 und Vorlage VO22-269a) 
 
Vorsitzender Janssen verliest die Vorlage.  
 
Der Betriebsausschuss beschließt einstimmig, vorbehaltlich der Zustimmung des Rechnungs-
prüfungsamtes, die Vergabe der Grundüberholung der Getriebe „M/S Langeoog 3“ nach Leis-
tungsbeschreibung, zum Preis von 39.908,40 € netto, an die Reintjes GmbH aus Hamburg zu 
vergeben. 
 
 
Zu Punkt 13: Erneuerung der Weichen 1 – 5, Inselbahnhof Langeoog 

(s. Vorlage Nr. VO22-263) 
 
Vorsitzender Janssen verliest die Vorlage.  
 
Der Betriebsausschuss empfiehlt einstimmig die Auftragsvergabe für die Weichenerneuerung 
1-5, Inselbahnhof Langeoog, vorbehaltlich der Zustimmung durch das Rechnungsprüfungs-
amt, zu einer Auftragssumme in Höhe von netto € 747.875,75 an die Bietergemeinschaft Ste-
fen, Steinbrecher, Matthäi Trimodalbau. 
 
 
Zu Punkt 14: Anträge und Anfragen 
 

a. Ratsfrau Peters verweist auf die Durchsagen auf den Fähren und bittet um Anpassung 
der Ansage, dass der Gästebeitrag derzeit wieder im Rathaus zu entrichten sei.  

 
Stv. Bürgermeisterin Spies ergänzt den Hinweis, dass bei der letzten Abfahrt ab 
Bensersiel für die Tagesgäste noch Fahrzeiten und der Einbehalt der Fahrkarte ge-
nannt werden.  
 
Leiter Reedereibetrieb Heyen erklärt, es gebe nur eine begrenzte Anzahl an Durchsa-
gen.  
 
Stv. Bürgermeisterin Spies bittet um Anpassung und Modernisierung der Anlage.  
 
 

b. Ratsfrau Kraus bringt im Namen einiger Insulaner ein großes Lob für die Anpassung 
der auf den Fähren ausgehängten Fahrpläne mit großer Schrift vor.  

 
 

c. Ratsfrau Kraus bittet das Thema „Feuerwerk“ anzusprechen. Eventuell könne auf frei-
williger Basis zu einem Verzicht aufgerufen werden. Es bestünden keine Auflagen 
mehr von Bund und Land.  

 
Bürgermeisterin Horn berichtet Feuerwerkskörper der Klasse I seien frei verkäuflich. 
Man sei mit dem Einzelhandel im Gespräch. Man werde im Sinne des Weltnaturerbes 
und der Tiere zum Verzicht aufrufen. Man habe aber keine gesetzliche Handhabe den 
Verkauf zu unterbinden.  
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d. Stv. Bürgermeisterin Spies fragt nach der Zuständigkeit der Rundschreiben. Die letzte 
Jagd sei nicht bekannt gegeben worden.  

 
Ratsherr Garrels erklärt, dass es den Jagdpächtern obliege die Jagdzeiten bekannt zu 
geben und zu veröffentlichen.  
 
Bürgermeisterin Horn weist auf Hinweis von Stv. Bürgermeisterin Mühlinghaus darauf 
hin, dass am 16. und 17.12.2022 nochmals eine Treibjagd auf Langeoog stattfinde.   

 
 
Zu Punkt 15: Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten 
 

1. Bürgermeisterin Horn verweist auf den bundesweiten Warntag am 08.12.2022.  
 
 

2. Bürgermeisterin Horn teilt mit, dass am 16.01.2023 ein Bürgerinformationsabend statt-
finde. Hier werde ein Zwischenergebnis zu den bisherigen Ergebnissen für das Touris-
muskonzept vorgestellt. Die Veranstaltung beginnt um 19.00 Uhr. Bisher sei als Ver-
anstaltungsort das Feuerwehrhaus vorgesehen. Genaue Daten werden noch mitgeteilt.  

 
 

3. Bürgermeisterin Horn dankt den Mitarbeitern für Ihre Leistungen im vergangenen Jahr 
mit vielen Herausforderungen (Brücken, Krisen, Krankheitsausfällen). 

 
Vorsitzender Janssen schließt sich der Danksagung an die Mitarbeiter, Ratskollegen 
und Ausschussmitglieder an.  

 
 
Zu Punkt 16: Einwohnerfragestunde 
 
Keine. 
 
 
Zu Punkt 17: Schließung der Sitzung 
 
Ende der Sitzung:  20.20 Uhr  
 
 
       ______________________ 
       Katja Heimes 
       Protokollführerin 
 
 
___________________    ______________________ 
Heike Horn      Ratsherr Jan Martin Janssen 
Bürgermeisterin                Vorsitzender 
 
 
 
 


